
“Salvo al juez, en Justicia
se puedeprivatizar todo”

JOHN STACEY PRESIDENTE COMISIÓN EUROPEA EFICIENCIA DE LA JUSTICIA

50 jueces de tribunales regionales europeos se
reúnen desde hoy en Pamplona. Una de las
principales autoridades invitadas, John Stacey,
defiende las tasas y la privatización de algunos
servicios para ahorrar costes y ganar eficiencia.

celenteservicio,pero tambiénser
unacausaderetrasos.
Según un informe de la CEPEJ,
España es el país europeo con
más abogados, está a la cabeza
en fiscales y a la cola en jueces.
¿Qué lediceesta radiografía?
Sí,Españatienemásabogadosde
los que necesita. Esto ocurre en
otros países como Italia, y como
haymuchos abogados hay poco
trabajoparaellos,por loquecons-
ciente o inconscientemente, tien-
denaprolongar loscasos.
MásrecursosdelEstado, losabo-
gados ralentizan los procesos...
¿Losjuecesnotendríanquehacer
tambiénautocrítica?
Sí, claro. Tienen que analizar la
forma con la que trabajan, elimi-
nar cualquier cosa que sea una
pérdida de tiempo y tienen que
ejercer presión en laAdministra-
ción para que lleve a cabo refor-
masenloquenoestáfuncionando
bien. Los jueces tienen que estar
más en contacto con la población,
ser más transparentes, hablar
con ellos, ver si están satisfechos
consu trabajoyestarabiertosa lo
que les digan. Algunasminorías
no llevan sus casos a los tribuna-
les porque no confían en la Justi-
cia y si el juez se pone en contacto

y se abre a estasminorías, al final
podránconfiarenlaJusticia.
Aquí llevamos un año con las ta-
sas judiciales, un sistemaque lle-
va tiempo en otros países euro-
peos. ¿Ustedquéopina?
Las tasas son necesarias enmu-
chos países, porque el sistema ju-
dicialnoessostenible.Loquehay
quehaceresquelaspersonasque
no pueden permitirse pagar las
tasaspuedanseguir accediendoa
la Justicia. También esmuy im-
portante que los tribunales de-
muestren que están ofreciendo
unserviciomuybueno,ydenaco-
nocer sus números, para que los
ciudadanospuedancomparar en-
trejuzgadosyelGobiernovercuá-
les funcionanycuálesno.
¿Es partidario de privatizar algún
serviciode laJusticia?
Enmipaísestánprivatizandomu-
chos sectores de la Justicia. Los
jueces no se privatizan, pero todo
lo demás sí que es posible privati-
zarlo. Tengo experiencia de pri-
siones privadas, sistemas de eje-
cuciónprivadas...Peroesenoesel
problema, el problema es que los
contratos no han sido buenos. Es
necesario cerciorarse antes de
que los adjudicatarios tienen el
conocimiento necesario para ga-
rantizar un buen servicio. Mu-
chas veces los países conceden el
contratoa laempresamásbarata,
y lomásbaratonuncaes lomejor.
Elobjetode laprivatizaciónesha-
cer el serviciomás eficiente y re-
ducir costes, por eso tienen que
asegurarsequeseestáofreciendo
elmismoservicioo inclusomejor.
¿EnEuropa, la imagende laJusti-
ciaespañolaestámuy ligadaa los
casosdecorrupción?
Corrupción hay en todos los paí-
ses, y cuando salen los casos afec-
ta a la imagendel país. Sí es cierto
que hay países en los que se da
más, y suele decirse que cuanto
más te acercas alMediterráneo
más corrupciónhay. No lo afirmo
yo,esunatendenciadeopinión.

GABRIELGONZÁLEZPamplona

Lafinanciacióny lagestiónde los
tribunalescentrará la reuniónde
50 jueces de tribunales regiona-
les europeos hoy en Pamplona.
Uno de los principales ponentes
es el presidente de la Comisión
Europea para la Eficiencia de la
Justicia (CEPEJ), JohnStacy, que
defiende el sistema de tasas judi-
ciales y la privatización de algu-
nos servicios. Las jornadas las
inaugurahoyelministrodeJusti-
cia,AlbertoRuiz-Gallardón.
Si fuera ministro de Justicia de
España, ¿qué haría para mejorar
laeficienciade laJusticia?
No soy un experto en la situación
española,peromegustaquesees-
tén haciendo inversiones ennue-
vas tecnologías a pesar de la aus-
teridad. Todos los países tienen
quecentrarseen laeficienciapor-
quehaymuchodineroqueseestá
desperdiciando.Enestos tiempos
de crisis, los gobiernos tienen la
oportunidad de llevar a cabomu-
chas reformas, tienen quemirar
al ciudadano y ver sus necesida-
des sobre la localización de algu-
nostribunalesysucomposición.
Una de sus quejas es la lentitud.
¿Cómosepodríamejorar?
Yo voy a hablar de la jurisdicción
civil, que es la quemás controlo.
Los jueces tienenque sermás ac-
tivos, tienenque controlar todo el
procesoparallevarloconmásagi-
lidad. Si las leyes lo permitiesen,
se podrían acortar los procedi-
mientos. Muchas veces la causa
de los retrasos son los abogados.
Si los abogados controlan el pro-
cedimiento, los casos van a ser
más lentos. Puede que denun ex-

JohnStacey, ayer enPamplonadurante la entrevista. JOSÉANTONIOGOÑI

EN FRASES

“España tiene más
abogados de los que
necesita y a veces,
conscientes o no, tienden
a prolongar los casos”
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